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お知らせ  

[西こじょう会のホームページ] 

 

 スマホをお持ちの方は表紙の QR コードを覗いてみませんか！「西こじょう会の行事予定・提示板」 

が見られます。 

 

   URL  http://kojyokai.net/nishi/index.html  

 

表紙のことば 

 場所は庄内緑地です。 

書家の一日 涼しげな水の音に誘われ、 

              思わずシャッターを切りました。 

22 期 渡邉 富子（菊井 1） 
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ボランティア委員会 **************************************************************** 

ボランティア活動報告 

             ボランティア委員長 29期 野々山 克彦（菊井 1） 

【庄内緑地清掃】 

名古屋市の「環境デーなごや」の一環としてのクリーン

キャンペーンが６月 16日（土）に実施されました。 

西こじょう会も賛同し、昨年同様庄内緑地の清掃を行い

ました。 

降雨が心配されましたが、汗ばむほどの晴天に恵まれ。

午前 9時 45分グリーンプラザ前に、当日参加者を含め、31

名が集まりました。 

森会長の挨拶後、各自公園内を分散して、ゴミの収集を

始めました。 

ペットボトル・アルミ缶・ガラスも分別し、集めたものをゴミ集積所へ運び込みました。 

昨年に比べて、ゴミの量は半減しており公園利用者のマナーの改善が見られました。 

しかし道路わきの植裁部分や木の根元あたりに隠すように捨てられたゴミも見られたよう

です。 

【地域ミーティング（32期生対象）】 

第 3回地域ミーティングが 6月 21日（木）10:00から西区役所 5階、西区社会福祉協議会

研修室その他で開催されました。 

 地域ミーティングは鯱城学園生が 2 年間在学中に 3 回参加して、各区鯱城会と各区社会福

祉協議会の元で計画され、実行されます。 

特に第 3 回地域ミーティングは各ボランティアグループ体験学習を実施して、その内容を

理解することが重要なことです。 

 西こじょう会はミーティングの実質的な運営には参画せず、当日の行事進行等のサポート

に携わります。 

 今回は西区ボランテア連絡協議会加盟 6団体が運営を実施しました。 

   ✻手話 手話サークル「つばさ」「ドーナツ」 

   ✻アイマスク     視覚障害者ガイドボランティア「ひかり」 

   ✻車いす       自立生活センター「生活塾」 

   ✻おもちゃ病院    児玉おもちゃ病院 

   ✻西児童館訪問    西児童館 

   ✻音訳ボラ      音訳ボランティア「はなのき」 

                      以上 6団体のご協力をいただきました。 

 各グループに鯱城学園生⒓名が分散参加して、体験学習等を行いました。 

ここに西こじょう会メンバーも同席して、実習に協力しました。 
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グループ別活動 

（車いす：生活塾）       

        30期 森山 幸次（菊井 2） 

 車いすの体験をしました。手に触れ馴染めない感覚に少し気後れした私

です。折りたたんで保管してある車いす座席を広げ組立てます。ブレーキ

を確認。肘掛けについているレバーを立てると後方に動く。前後に動かし

てみる。方向転換やバック走行、段差の確認し克服。次に乗車を体験します。エレベーターボ

タンは健常者とは目線が違います。以外とスピード感のある車イスで床の形状による相違に

戸惑いを覚えました。そして全行程を終えミーティングとなりました。 

 この車いすに乗った体験は私にとってとても収穫が多かったです。 

 障害者・健常者共に頻繁に交流を深めるべきだと、環境作りの場を広げた欧米先進国並み

に近づける国にと、それにはまずは声かけの一歩から始めようと思いを強くしました。 

心を込めて！！  ‶お手伝いしましょうか 

（手話：つばさ） 

30期 大海 之子 (名塚１) 

地域ミーティングに参加して実践活動で手話をボランティアの犬飼先生からコミュニケー

ションの方法を学びました。 

 手の形、動き、指の使い方、顔の表情など、何気ない仕草も時として、とても役に

立ち、それが相手の方に届いた時は何とも言えない嬉しい気持ちになることを、少

しの時間でしたが実感出来ました。 

 これを機会に少しずつ覚えて身につけたいと思いました。 

（音訳ボランティア：はなのき） 

  30期 勝 シズ子（山田 2） 

 はじめ、「音訳ボランティア」とはどう言う事をするのか、疑問を持ちました。 

私だけでなく学生さん達もそうだったようで、興味津々で勉強させていただきました。 

 「パソコン」で、広報なごやの西区版を 4人で手分けして音読・録音後、CDとして西区

在住の「視覚障害者」の方々（約 25名）に配布するのが主な活動、その他希望があれば、

本・新聞なども音読し CD化しているとの事、もちろん CDは無料、でも聞いた CDは返却さ

れるので、何度でも利用しているとの事でした。 

 「名古屋盲人情報文化センター」西区の活動場所は西社会福祉協議会です。 

2人の学生さんも「音読」を体験、はっきりと声を出して読まれました。 

また、手弁当での活動（以前はほとんど補助金なし、現在はほんの少し）との

事でした。 

「縁の下の力持ち」のような活動に感心してしまいました。 

http://naokis.doorblog.jp/archives/ondoku.html
https://creativecommons.org/licenses/by-nc-sa/4.0/
https://creativecommons.org/licenses/by-nc-sa/4.0/
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（おもちゃ修理：児玉おもちゃ病院）      

27期 加藤 武 (浄心２) 

今年は西社協内の録音室で行いました。二人の男性会員が参加されました。 

部屋は狭くて我々担当者が座るにも少々窮屈な姿勢で進めねばなりませんでした。 

説明はスクリーンを使いパワーポイントにより、「児玉おもちゃ病院」の

生い立ちから、現在の体制、活動状況、作業内容などを写真も含めて説明。 

特に修理が終わったおもちゃを返却する時、子供さんからの『ありがと

うございました』の一言が“我々の力になっている”事を伝えました。 

又、あるテレビ局で放送された「おもちゃ病院」を取り上げた動画を見ていただくことで、

なお一層理解が深められたことと思います。 

 

 

 

 

 

【ボランティア関連予定表】 

※ボランテア活動保険再募集終了（6名追加加入） 

年月日 行事（団体名） 場所 備考 

9 月 12 日（水） 
心の絆創膏キャンペー

ン（名古屋市） 
栄小公園周辺 

17:30～18:30 

栄小広場 

10 月 6 日（土） 

予備日 13 日(土) 

鶴舞公園（鯱城会） 

クリーンキャンペーン 
鶴舞公園 

9:30 集合 

鶴舞公園正面広場 

10 月 14 日（日） 
「福祉ふれあい❛18」 

西区区民まつり広場 
庄内緑地 

10:00～15:00 

芝生広場 

11 月 10 日（土） 

予備日 11 日（日） 

第 6 回鯱城会 

堀川清掃大作戦 
堀川右岸歩道 

10:00 集合 

名城公園北西中土戸橋 

（東端空き地） 

11 月,末 
西こじょう会 

庄内緑地清掃予定 
庄内緑地 

 

H.31 年 

3 月 2 日（土） 

西社協ボランティア 

まつり 
西区役所 １・２・５階会場 

３月 10 日 (日) 
ウィメンズマラソン

2019 

ボランティアは 10 月 10 日（水）～募集

開始。    締め切り 11 月 14 日 (水) 

 

①10 月 23 日（火）：第 15 回グランドゴルフ交歓会 会場：庄内緑地 

②H.31 年 3 月 7 日(木) ：第 9 回 OB 文化祭 会場：鯱城学園５階ホール 

【鯱城会 

行事】 
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行事委員会 ******************************************************************** 

             素晴らしい作品を多数展示しております。 

年間行事予定変更のご案内 

行事委員長 28期 平澤 文夫（名塚 5） 

平成 30年度総会資料に掲載した活動計画の一部変更をご案内申し上げます。 

1、日帰りバス旅行 平成 30年 11月 23日（金・祝） 

2、新年懇親会   平成 31年 01月 25日（金） 

の予定を下記の通りに変更いたします。 

1、日帰りバス旅行 平成 30年 11月 16日（金） 

2、新年懇親会   平成 31年 01月 11日（金） 

◎日帰りバス旅行 

  恵那峡遊覧船紅葉見物 ⇒ 恵那川上屋本店名物栗きんとん ⇒ 恵那峡山菜園昼食

（松茸ご飯） ⇒ 岩村城下町（NHK朝ドラ『半分青い』ロケ地など）散策 ⇒ 多治

見モザイクタイルミュージアムの予定です。 

※ 友人・知人・ご家族の方お誘いあわせのうえ、多数の参加をお願い申し上げます。 

◎新年懇親会 

 志の島 浄心 本店 11時開始の予定です。 

◎西こじょう会第 15回総合作品展 

 

  

 

  

西こじょう会では毎年恒例になりました、 

        総合作品展を開催いたします。 

今年も多くの会員の皆様が 

   素晴らしい作品を多数表示しております。 

ご高覧いただきたく、 

  皆様のご来場を心よりお待ちしております。 

 

   

                総合作品展を開催いたします。 

 

 

 

 

 

 

 

◆入場無料！！！ 

❈とっても嬉しい！ ご来場プレゼントを用意しております 

 “アクリルたわし”を 300 個！（1 日限定 60 個）プレゼントします。 

○開催期間 平成 30 年 10 月 12 日（金）～16 日（火） 

○開催時間 10 時～17 時（最終日は 16 時まで） 

○出展作品 写真、絵画、水墨画、書、絵手紙、陶芸、写経、 

      俳句と短歌、手芸品、パソコン作品、同好会の案内、その他 

○開催場所 西生涯学習センター 2 階ロビー 

        名古屋市西区浄心 1-1-45 

○アクセス 地下鉄鶴舞線「浄心」駅下車 

        6 番出口から徒歩 2 分 

      市バス「浄心町」下車すぐ 

https://ord.yahoo.co.jp/o/image/RV=1/RE=1531229115/RH=b3JkLnlhaG9vLmNvLmpw/RB=/RU=aHR0cDovL3d3dy5jaG9qdWdpZ2EuY29tL2MvY2hvanUyN18wMDM5L2Nob2p1MjdfMDAzOS5wbmc-/RS=^ADBIJn4yVJC7xI.N7n0w1RH0YZ0R0o-;_ylt=A2RCA.A7YkNbcB8AzwqU3uV7
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広報委員会 ********************************************************************* 

【西こじょう会だより・ホームページに関してのアンケート結果報告】 

アンケートご協力有難うございました。 

189 名配布、158 名回収（回収率 83.6％） 

以下に回答結果を記します。 

 

問 1、内容は楽しく読めますか？  

 

 

 

 

 

【「④その他」の主な意見】 

  ✻一通り読んでいる。            

✻普通。  

  ✻今回は沢山読みたい所あった。        

✻興味ある記事は読んでいる。 

①編集担当者に配慮か？「楽しく読んでいる」が７割に近い。 

 

問２、問 1 で②と③を選択された方の理由。（複数回答可） 

 

 

 

 

 

【「④読まない理由」の主な意見】 

✻同好会の記事：具体的な内容が無く、中身のない形式的なものになっている。 

✻常識的で個性ある面白さに欠ける。 

✻今回は、アンケートがあったので読んでみました。 

✻同好会活動は重要なので、同好会会員以外の人が外からリポートしてみては？ 

   ①「内容が同じ」意見が多い、 

②新たなコンテンツが必要か！（質問 4に続く） 

 

問 3、興味を持ち読んでいる項目はどのような内容ですか？（複数回答可） 

 

 

 

 

 

 

 回答

総数 

①楽しく読んで 

いる 

②読むがあまり 

楽しくない 

③ほとんど読ま 

ない 
④その他 

合計 158 108 37 7 6 

構成比 100 68.4 23.4 4.4 3.8 

 回答

総数 

①内容がいつも 

同じ、陳腐化 

②同好会の内容は

見なくても分かる 
③面白くない ④読まない理由 

合計 68 27 19 7 14 

構成比 100 39.7 27.9 10.3 20.6 

 

回答

総数 

①行事 

報告 

予定 

②作品展 
③同好会 

だより 

④自由 

投稿 
⑤随想 ⑥交友会 ⑦その他 

合計 146 96 54 70 66 73 33 5 

構成比 100 24.2 13.6 17.6 16.6 18.4 8.3 1.3 
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【「⑦その他」の主な意見】  

✻脳トレ・クイズなど優しい問題。（時間のかかるのはダメ）  

✻他区の活動内容は役に立つもの・参考になるものを記事に。 

✻西区以外の鯱城会の活動内容は必要なし。 

✻随想・自由投稿など毎回同じ人の投稿なので、他の記事に変える。 

✻広報委員会メンバーが偏っているのではないか？ オープンに考えるべき。 

①内容は、万遍なく読まれている。 

②変化がある、行事関係が特に多い。 

 

問４、もっと楽しく読めるようにするには、どのような内容を望みますか。（複

数回答可） 

 

 

 

 

 

 

【「⑤その他」の主な意見】  

✻市内の史跡紹介。            ✻心に残る言葉。 

 ✻簡単で美味しく出来るレシピ。      ✻楽しくなる記事 

✻新人会員の自己紹介ページ。       ✻学区毎に会員の近況報告 

 ✻会と会員の橋渡しになる内容の充実を図ること。 

✻同好会はあまり内容が変わらないので年に２，３回で！ 

✻西区だより等の「公報」に関したお知らせ。 

✻特定のテーマ（健康・防災・安全）を扱ったもの又は「脳トレ」は良い。 

①色々なアイディアを頂いた、変化を望んでいるのか？ 

 

問５、「西こじょう会だより」の年間発行回数についてお伺いいたします。 

 

 

 

 

 

【「問 5の年間発行回数について」の主な意見】 

◆年 4 回発行希望 

✻活動報告などや、四季の時節に関する投稿も多いので四半期に一度は発行希望。 

✻一般会員では活動状況がわからず、また行事に参加されない人のための近況報告となる

し、楽しみにしている人もいるので、現状維持が良い。 

✻長い歴史があり「原稿」集め大変ですが頑張って欲しい。 

✻カラー印刷でなくても、新聞的な物でも良い。 

✻同好会の PR活動に妥当な回数。 

✻毎年同じ内容でなくても可、会員の中には「特技・趣味・旅行記」など発表が好きなメン

 

回答

総数 

①脳トレになる

様なクイズ等 

②随想・短歌等

の会員投稿記事 

③西区以外の鯱

城会の活動内容 

④健康・防災等

「特定」のテー

マ 

⑤その他 

合計 146 67 44 102 76 ９ 

構成比 100 22.5 14.8 34.2 25.5 3.0 

 

 

回答

総数 

①現状のまま 

（4回）で良い 
②3回で良い ③2回で良い ④1回で良い 

⑤無くしても 

良い 

合計 155 52 28 70 4 1 

構成比 100 33.5 18.1 45.2 2.6 0.6 
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バーがいるので！ 

✻投稿の連番制は途絶えるので（同好会も含めてクオカード等謝礼を出して頂きたい） 

 ✻年間の内容や活動がわかるので丁度良い回数。 

✻鯱城会の活動内容・行事がわかりにくい。 

✻市内 16区で最初に創刊した誇りがあり、四季折々の予定・報告・会員相互の交流場であ

るので現状維持希望。 

又、回数を変える場合は「相談役」に計った上、決めて欲しい。 

（アンケートによる賛成多数で決めることはダメ！） 

臨時総会・定期総会で決めるのが本意！ 

◆年 3 回発行希望 

✻担当者の負担も軽くし、経費も削減できる。 

✻前期・中期・後期と回数的に良い。（多数あり） 

◆年２回発行希望 

✻内容が変わり映えしないし、行事とか報告記事は終わったものばかり、また関心が消え

た頃の記事ばかりなので 4回発行は必要なし。（数人あり） 

✻投稿する人も、配布する人も大変だから！（数人あり） 

✻行事などの詳細が掲載されることを望む。（数人あり）。 

✻随想において、学区では記事を書いてくれないので自分で書くしかない。（複数あり） 

✻1年間の予定表を知りたい。 

✻経費削減できるし、発行担当者の労力削減にもなる。（多数あり） 

✻同好会・行事などいつも同じ、もっと PRをすること。 

✻会員数や収入が減少、予算が半分になっても出来るかが問題。 

✻広報委員の息つかいが伝わる会誌は、作り手も読み手も大切なコミュニケーション手段

ですので経費のかからない方法考えるべき。 

✻年 4回だと内容が画一化するので 2回あれば楽しみがます。 

✻中身を増すと印刷代は？従来通りだと編集になれた人の確保が問題 

✻年 2回にすることで内容のマンネリ化がなくなる。 

✻6月（新役員）・12月（作品展）中心で良いと思う。 

①編集担当者に配慮？ 2回でも良いが多い。 

◆年 1 回発行希望。 

 ✻浪費・経費の節約を。（鯱城会だよりで十分） 

 

【考察（問１～問５）】 

アンケートの目的は、会員も年々減少していく中「西こじょう会だより」が一番経費を使

っているし、発行回数が少なくなれば、経費削減になるのではとの思いがありました。 

しかし、その問題よりも会員の方々にどのくらい読まれているのか？  

又、その内容は満足か、不満足か、を知りそれならどのような記事を望んでいらっしゃるの

かを知りたいと思いました。 

調査後，希望に合わせ答えられるように検討、努力していきたいと考えました。 

 皆様方からの「投稿」については川柳・俳句はいつも同じ方しか寄稿してもらえず、 

随想においては当番を決めないと寄稿してもらえず（中には当番幹事さんが、責任上書く） 

こととなり、自主的に寄稿してくださる方はいない状態です。 
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 広報誌は、会員の皆さま方が中心で役員、幹事と共に作るものと思います。 

載せる情報を下さいませんか？（例えば）周りの出来事・旅先で会った出来事・本や新聞で

知った面白い話等、皆さんもご一緒に楽しくなる記事を作りましょう。 

 アンケートの結果、発行回数については「幹事会」で参考意見を集約、概ね年 2 回発行の

方向になりましたが詳細は今後の「役員会」で決まる予定です。 

 そのことは、会長＋広報委員会から発表いたします。            

 

  

 

 

 

問 A、「西こじょう会」のホームページを見たことが有りますか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

【「⑥その他」の主な意見】 

 ✻ホームページは必要、ただし活字（西こじょう会だより）にて提示は必要。 

 ✻ホームページは人と人のつながりをなくす。 

 ✻西こじょう会だよりがあるので必要なし。 

 ✻管理責任の PC能力が知りたい。 

 ✻入会した年に「写真と名前」掲載・・個人情報では？ 

①「良く見ている」は５％止まり。 

②HPがあることを知らなかった。 

③広報誌が「ホームページ」に載る場合、写真・氏名を出す時本人の了承必要か？ 

 

問 B、ホームページを見たことが有る方に質問。（複数回答可） 

 

 

 

 

 

【「⑥その他」の主な意見】                               

✻年度が替わっても画面が前年度のままでは見たくない。 

✻鯱城会の HPの運用次第となる。 

✻西こじょう会だよりで十分、ただ他の 16区の情報がわかります。 

✻過去の投稿を見ると投稿者の不明（名前の記入ない）のは外すべき。 

①新しい情報へのアクセスが多い。 

 

回答

総数 

①良く 

見ている 

②今までに

数回見た 

ことが有る 

③ほとんど

見ていない 

④見る方法

を知らない 

⑤ホームペ

ージがある

ことを知ら

なかった 

⑥その他 

合計 153 ７ 30 57 27 29 3 

構成比 100 4.6 19.6 37.3 17.6 19.0 2.0 

 回答

総数 

①行事 

予定 
②掲示板 

③鯱城 

学園 

④社会 

福祉協議会 

⑤西こじょ

う会だより 
⑥その他 

合計 88 24 17 25 5 15 2 

構成比 100 27.3 19.3 28.4 5.7 17.0 2.3 

http://www.silverbirch.jp/
https://creativecommons.org/licenses/by-nc-nd/2.0/
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【考察】 

西こじょう会のホームページ(以下、HP)は 

① 会員が自由に書き込んで仲間に伝えるため、意見交換(双方向で入力)の場としての

「掲示板」 

② 西こじょう会の諸行事(同好会を含む)をカレンダーにてお伝えする「行事予定」 

が、主な利用アイテムであろう。折に触れて利用促進のお願いをしてきましたが、果た

してどの程度見ていただいているのかは全く分かりませんでした。 

広報委員会で HPの管理を担当しているのですが、労力をかけても見ていただけていない

となれば空しいものが有ります。 

アンケートの結果を見ると「よく見ている」人はほんの一部に過ぎず、「大半は見ていな

い」という事が分かりました。HPの存在自体を知らない人が約 20%も居られたというのは広

報不足なのかな？ 

ご意見を見ると、「不要」と言う方が「必要」と言う方より多いのは少々驚きです。 

「内容が乏しいから見る価値が無い」とも受け取れますので担当として考えないといけ

ないかも。 

もっとも、普段の会話の中で『HP に掲載すれば紙での配布は不要』と言う人も稀に見え

ます。 

(現状では実現性は乏しいと思いますが) 

 

なお、『HP が前年度のまま』との意見が有ります。この件は、本年度の鯱城会の HP 担

当者が本年度より不在となり停滞しています。西こじょう会のトップページも更新できず、

西こじょう会だより 109 号も掲載できていません。解決には年内中かかると聞いています。 

かように、HP は継続的に携わる人とお金も必要で西こじょう会も同じことが言えます 

ね。 

 

                     以上 広報委員会  

   

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

自
由
投
稿 

 【
川
柳
】 

 
 

 

バ
イ
キ
ン
グ
は
や
る
気
持
ち
が
肥
満
呼
び 

 

頑
固
者
孫
の
仕
草
に
目
が
潤
み 

 

赤
ト
ン
ボ
農
園
で
見
て
秋
を
知
る 

 
 

 

 

二
十
三
期 

 
 
 

山
崎
啓
二
（
山
田
１
） 

 

【頭の体操】ごちゃまぜ計算 

①ハチ＋七＝ 

 

②ハチジュウ－ろくじゅう＝ 

 

③三十五－  ＝ 

 

④ゴジュウサン＋二十＝ 

 

⑤四十三＋  －さんじゅうろく＝ 

 

⑥ジュウロク÷四＝ 

答えは P19 へ

に 
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同好会だより ********************************************************************** 

グラウンドゴルフ同好会 

グラウンドゴルフは屋外での活動で天候や気象条件に大きな影響を受けます。今年は陽性型

梅雨が明けた早々から、過去に経験したことのない猛烈な暑さが連日続き、命に関わる危険

な猛暑から身を守るため、やむなく活動日 2日間の取りやめを余儀なくされました。 

何よりも安全第一をモットーに楽しみます。下の写真は 7月 11日撮影の１コマです。 

木陰でプレー前の準備体操           炎天下でナイスショット！ 

広々とした芝広場で伸び伸びと         見事にホールを決める仲間 

 

☆活動実績(5月～7月) 

 期間中の活動日は雨天や猛暑の影響でプレーを中止した日が 3日間と多く、7月に至って

は僅か 1日のみの開催となりました。 

5月 ⒉日(前期大会)＝24名参加   9日＝17名参加   16日＝18名参加 

6月 13日＝ 27名参加   27日＝22名参加 

7月 11日＝19名参加  

8月は夏休み期間 

☆今後の活動予定日（第１～第３毎週水曜日 ＡＭ9：20 ～ 庄内緑地） 

9月 5日  12日  19日  予備日 26日 

10月 3日  10日(後期大会・ハートピア長島)  17日  予備日 24日 

 

世話人      16 期  加藤 丈志   (平田）    電話   502-3798 

        23期 末田 弘子   （山田東 2）  電話  502-1982 
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健康同好会 

 
    健康同好会の西生涯学習センターでの「西ふれあいまつり」演目「黒の舟唄」の練習風景 

 

 「当日（7/14）は外気温 38°の予報日でしたがメンバーは元気一杯でアクションしました」 

健康長寿を目標に「むりせず・あせらず・ゆっくり」と体を動かすこと。 

関節を柔軟にして筋力維持向上をして、転倒しにくい体を作れるように皆で行っております。 

 

興味のある方は一度ご見学下さい、お待ちしています。 

健康同好会の活動目的 

〇ストレッチ・・・・・・柔軟性を高めて維持・改善する。 

            （ケガの予防や疲労の軽減、日常生活の体調管理に役立つ） 

 〇筋トレ・・・・・・・・筋肉の低下を予防改善する。 

 （筋力を保つことで関節への負担を軽減し関節痛を予防） 

 〇バランス運動・・・・・機能を向上させて、転倒を予防する。 

 〇コグニサイズ・・・・・脳の活性化を計り認知症を予防する。   

活動場所と連絡先 

活動場所：西生涯学習センター２Ｆ   

日  時：第２土曜日 午前１０時３０分～１２時００分 

     第４土曜日 午前１１時００分～１２時００分 

服  装：運動に適したラフな服装 

持 ち 物：チューブ・飲料水 

  

  

・ 指 導 員  20期 前田 サカエ（浄心 2） 電話（531）2133 

・ 世 話 人  23期 木全 二美代（名塚 4） 電話（521）5649 

・ 副世話人 27期 浅野  ツヤ子（浄心 2） 電話（531）3070 
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カラオケ同好会 

 

今年は豪雪から始まり豪雨災害があり、猛暑と日本列島が異常気象でした。 

我々シニア世代には健康が一番です。  体調管理に気を付けましょう。 

カラオケ同好会は、大きな声で唄い、元気に楽しくがモットーです。 

日頃大きな声を出す機会の少ない皆さんと唄う事で、ストレス解消と健康管理になります。 

大いに唄って栄気を養いましょう。ぜひ唄の好きな方はご連絡ください。 

 

活動日程・場所 

 1班 毎月第 2月曜日 13:00～15:00    シダックス栄住吉通店 電話 052-262-3671 

 

 2班 毎月第 4月曜日 13:30～16:00  カラオケ館 錦本店   電話 052-955-6011 

 

世話人 21期 別府 輝年 （菊井 2） 電話（571）6627 

27期 髙木 圭子 （菊井 1） 電話（571）9122 

 

 

 

 

 

 

 

 

写経同好会 

 

（写経について） 

写経とはお釈迦様の御教えであるお経を自らの手で写す事であります。 

日本で写経が始まったのは天武天皇の白鳳 2 年(674 年)で日本書紀に『書生を集めて一切

経を川原寺において写さしむ』と出ているのが最古と言われています。 

写経の目的は経典の保存と読誦や修行のためのものと諸祈願をこめて寺院等に奉納する為

という様に分けられます。 

般若心経の一字一字を心込めて書写してみませんか。 

一度、見学にお出かけください。 

男性の方も入会されています。 

  

日時：毎月第３水曜日 10:00〜12:00 

場所：天神山福祉会館 2階 

入会金、会費は必要ありません。 

世話人 15期 安藤 弘子（浄心３） 電話（532）5337 

 

http://www.sozai-library.com/sozai/7635
http://flickr.com/photos/birdfarm/50604919
https://creativecommons.org/licenses/by-nc/2.0/
https://creativecommons.org/licenses/by-nc/2.0/
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写真同好会 

⚫ 西区役所山田支所での作品展示 

先のたよりでもご案内申し上げたが山田支所で展示する写真は会員が順番に作成しており

ます。展示前には作者から作品の説明を受け会員で選評を行っておりますので会を重ねるに

つれて作品の見映えが上がってきていると思われます。 

現在展示中の作品は 8月末に新しい作品と入替えます。 

 

⚫ 定例会の勉強会 

直近ではピントの合わせ方をマスターし撮影会に出かけて現場で実践できればと思ってシ

ャッターをきっております。ここで撮影した作品は近く開かれる西こじょう会第１５回総合

作品展に出展、さらに西区民美術展出展と思い撮影に励んでいきたいと考えております。 

７～８月は尋常な暑さではあります

が会員各位は機会があればカメラを持

って撮影に出かけることにしておりま

す。 

 

⚫ 社会福祉協議会等への写真撮影 

協力 

西社協は西区内で活動する福祉関係

のボランティア団体等を支援するた

め、公開プレゼンテーションにより助

成金を決定する事業を行っています。

今年も 7 月 20 日に公開プレゼンが行

われ、この様子を記録する写真撮影の協力をしました。 

 

⚫ 今後の定例会・・・皆様の見学をお待ちしています。 

 場所  西生涯学習センター ２階 

     ９月２２日（第４土曜日）９：３０～１１：００ 

    １０月２７日（第４土曜日）９：３０～１１：００  

    １１月２４日（第４土曜日）９：３０～１１：００ 

   世話人 ２５期 不破 隆 (平田)    電話(501)5199/F 

     世話人 ２３期 山田 正一(山田３)  電話(505)8916/F 
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重軽地蔵尊 
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おもちゃ病院 

 

おもちゃが直った時の子供たちの嬉しい笑顔との出会いが楽しみです。 

                                          

                                          

                                          

                                          

               

お孫さんのおもちゃをお持ちください。一生懸命修理いたします。 

修理が終わるまでの時間を利用して図書室で読書をお楽しみ下さい。 

   1. 8/20（金）に西区役所にて「平成３０年度 ボランティア・NPO応援助成金 

    の審査会」が行われ、おもちゃ病院は審査会に臨みました。 

    （本助成金は「赤い羽根共同募金 収益金」の地域への還元です） 

    審査結果：認可・・・ありがとうございます 

              今後の活動にこの助成金を活かします 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                      

  2. おもちゃ病院では、新規「おもちゃドクター」を募集しています 

     まずは、病院に来ていただき、診療の様子を見学下さい。 

                   

 世話人：26期 岩尾 秀樹 （名塚３）電話 090(8472)8730 

 

お知らせ  

 

 

 

 

 

 

２０１８年 9月～11月の病院開院日 

 西図書館   9/2   10/7    11/4 ・・・第１日曜日 

 山田図書館  9/16   10/21   11/18・・・第３日曜日  

時間は９時半から１２時です。 

◆退会（7 月）：天神山１の幹事 

（28 期）平松 銑一郎さん 

◆天神山１：幹事就任 

（28 期）高羽 友子さん 

（30 期）田嶋 八重子さん  

 

 審査会場の様子 
プレゼン中 

 

◇訃報 

平松 銑一郎様（天神山 1） 

28期 文化 A 

平成 30年 8月 23日ご逝去されました。 

謹んでご冥福をお祈り申し上げます。 
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西児童館ふれあい隊 

幼児・児童とのふれあいを楽しんでいます 

７月２５日 円頓寺七夕まつりで楽しみました 

 

 

 今後も ふれあい隊は、 

児童館と西こじょう会 会員の皆さんとをつなぐお手伝いをします。 

問い合わせ先：０９０－８４７２－８７３０ 26 期 岩尾 秀樹 (名塚３) 

【広報なごやより】 

あゆみかさねて～西区制 110 周年~ 

 区域の移り変わり 

 西区は誕生以来、5 回にわたる区域変更 

①大正 10 年：愛知郡中村・西春日井郡 

枇杷島町・金城村が編入 

 

                                                                                

 

 

 

 

 

   

 

 ②昭和⒓年：2 回変更あり、 

  西春日井郡庄内町・萩野村 3 月編入。 

 

この時西区史上最大の面積になる。 

 ③その後 10 月：「10 区制」施行、区域の 1 部を 

中区・中村区に分割。 

 ④昭和 19 年：「13 区」になり、 

この時、名古屋城西区から外れる。 

 ⑤昭和 30 年：山田村の編入により、 

現在の西区の姿になりました。 
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ドラゴンズ同好会 

また負けた。やっと勝って乾杯したら、また負けた。こんな状態では順位が上がる訳はな

く最下位か最下位前を日替わりで争っているのが今のドラゴンズです。広島はおそらく１位 

でしょう。そして巨人が少し抜けたかなぁと感じられる中で、もうちょっと頑張れば３位を 

獲得出来ると思いますがどうでしょうか？それにはどうしても投手陣の立て直しが急務です

完投能力がないのは言うに及ばず、７回まで投げきれる投手は一人しかいない。それでは５

回まで投げきれる投手すら少ない。これではダメだ。！！早く５回まで投げれる投手を５人

は揃えて欲しい。又、監督は右投げ、左投げの投手交代及びピンチヒッターの交代を間違う

ことのないように努力して欲しいものだと思います。 

 ドラゴンズファンとしては、自力優勝は早くも消滅しているのだから、３位狙いでやって

欲しいと切に願っています。それで今期は充分です。我々熱烈なる同好会が観戦した試合は

今のところ４勝１敗で下記の通りです。 

月日 対戦相手 スコア 勝負 観戦人数 

４．２１ 広島 ４－３ 〇 １０ 

４．１９ 阪神 ３－２ 〇 １２ 

６．２３ DeNA ５－３ 〇 １０ 

６．３０ 巨人 ２－５ × １０ 

７．０７ ヤクルト ３－０ 〇 ９ 

 勝った試合だと口数も多く足取り軽やかに帰れますが、負け試合は足取り重く沈黙で帰路

につきます。 

こんな状況ですが、観戦中は試合とおしゃべりは楽しい時間です。 

 いつでも新しい会員を募集中です。現在２１名ですが、観戦には１２名前後が集い全てを

忘れドラゴンズに熱き応援をしております。 

ドラゴンズをこよなく愛している方々一緒に応援しませんか？テレビでは味わえない臨場

感を体験できます。１日 2，６００円位、全てデーゲームです。 

 

  

 

 

 

    

 

 

 

 

 

世話人 黒岩 利次 21期 （菊井 2） ☎551-4817 

          大口 廣司 20期 （名塚２） ☎531-6621   

           山羽 好文 23期 （山田２） ☎501-2220 

 

ドラゴンズ森監督 

森監督！！ 

A クラス 

お願いします！！ 
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西雀友同好会 

 新緑の候 西雀友会も皆様のおかげさまで 2016 年 2 月から始

まり、2年と 7ヶ月になりました。 

 現在の会員数は 男性 5 名、女性,9 名、合計 14 名で楽しんで

います。 

集まっている会員の実力は、大いに違いがありますが経験者達が

親切丁寧に教えて下さり、新規の方々も頭をフル回転させて頑張っています。 

 今年、7月に長島の松ヶ島にて二日間、麻雀大会を開催いたしました。 

1等賞から 3等賞・ブービー賞・参加賞を用意して、大変喜んで頂きました。 

又、カラオケやお茶会をしたり、天然温泉に入りながら親睦を深めました。 

 若い頃、麻雀を楽しんでおられた方！もう一度打ってみませんか？ 

実力が有る方、点数が解る方、もったいないです！ 是非 ボランティアで初心

者の方々に教えていただけませんか。皆さん大変喜ばれる事でしよう。ご参加くだ

さい。 

興味のある方は是非ご連絡ください。 

 

 日 時 ： 毎月第１・第３ 金曜日  10時～17時 

 場 所 ： 麻雀 琥珀（こはく） 琥珀ビル 3階（名古屋駅前） 

      中村区名駅 4丁目 10の２  電話 052-561-2911 

 入会金 ： 1000円  

 参加費 ： 1100円 （毎回） 

    世話人 27期 塚田加代子（天神山 2） 電話 090-7027-7344 

        25期 神野 政幸（菊井 1）  電話 090-5001-1014 

        29期 村手 重子（名塚 2）  電話 090-6330-8883 

 

  

 

  

 

 

 

 

 

 

  

琥珀 

自
由
投
稿 

 

【
短
歌
】 

 

八
十
路
き
て
行
き
方
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ん
と
摸
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す
る 

き
の
う
の
私
あ
し
た
の
私 

 猛
暑
な
り
無
理
は
し
な
い
と
外
出
や
め 

夕
方
買
い
物
帽
子
目
深
に 

 

過
去
に
な
い
高
温
続
き
エ
ア
コ
ン
に 

頼
る
日
々
な
り
嗚
呼
熱
中
危
険 

 

（
八
十
路
き
て
）
八
月
十
四
日 

 

 

二
十
五
期 

千
田
虎
峰
（
名
塚
一
） 

 

【頭の体操】の答え 

✻すべて数字に変えて計算す

る。 

∴①＝15   ②＝20 

 ③＝33   ④＝73 

 ⑤＝13   ⑥＝４ 

  

http://map2.biglobe.ne.jp/
https://neko.kichijoji.gr.jp/?p=43166
https://creativecommons.org/licenses/by-nc-nd/4.0/
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随想 ************************************************************************************* 

歴史への散歩 

18期 長谷川光男（天神山 2） 

 枇杷島に美濃路のモニュメントがあるのをご存知ですか。 

設置されているのは、城西 1丁目から西へ旧街道（美濃路）を通り枇杷島橋の手前庄内川の

堤防下にあります。平成 7年頃に町並みが整備されると同時に名古屋市によって設置され

た。 

 近年、庄内川の護岸工事により一時撤去され、最近数メートル手前にやや簡素化して再設

置された。 

 

説明板に書かれているのは、美濃

路・枇杷島橋・師長伝説などの説

明分である。 

 

（原文の通り記載する）                      

 丸ゴシック体の部分 

（現在のモニュメント）                （旧モニュメント） 

[美濃路]  

美濃路は、江戸時代に東海道と中山道を結ぶ脇街道として発達したものである。その経路

は宮の宿で東海道と分かれて名古屋・清須・稲葉・萩原・起の各宿を経て美濃国に入り、墨

俣・大垣を経由して、垂井宿で中山道に合流した。その里程は１４里２４町１５間（約５７ｋ

м）といわれ、五街道とともに道中奉行管轄の主要な街道であり、大名行列、朝鮮通信使、琉

球王使などのほか、多くの庶民も往来し、にぎわいのある街道であった。 

[枇杷島橋]  

 枇杷島橋は、美濃路と庄内川の交差するこのあたりに架けられたが、その年は慶長 13年

（1608）とするものと元和 8年（1622）とするものの二説がある。 

この橋について、『尾張名所図会』は、「国中第一の大橋にして、東西に二橋を架せり。大

橋長さ 72間、小橋 27間、杭・桁・梁・高欄其他に至るまで、更に他の雑木を交へず、みな

檜材を用ひて、結構の善美、人の目を驚せり。又両橋の間に中島とて、南北 6 町ばかり川中

へ墾出ず。」と記している。 

 

 

 
（現在の枇杷島橋）      （尾張名所図会の橋） 

 

   現在の枇杷島橋欄干の両側に数枚の尾張名所図会の 

橋の銅版画がはめ込まれている。 
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[師長伝説] 

治承 3 年（ 1179）時の太政大臣藤原師長は、平清盛のため尾張国井戸田に流

された。師長は、村長横江氏の娘を寵愛したが、後に赦されて都に帰るとき、 

形見に守本尊の薬師如来と白菊の琵琶を残した。しかし、娘は別れを悲しみ、ついに世をは

かなみ、 

「四つの緒の 調べも絶えて 三瀬川 沈み果てぬと 君につたえよ」 

と琵琶の甲に書きつけ、入水した。その跡を琵琶池といい、処の者が亡骸と琵琶と

を埋め、それより琵琶島と名づくという伝承がある。  

 

100ｍ程手前名鉄ガード東下の

北 側 に 娘 の 菩 提 を 弔 う た め に

建立された清音寺あり。寺号の

清 音 寺 は 娘 の 法 号 清 音 院 か ら

とられている。  

（清音寺正面）                       （本堂） 

なお、旧モニュメントの左端には立て看板があった。 

「美濃路まちづくり推進協議会」による制作 

 

[信長や秀吉が遊んだ庄内川] 

名古屋市の西北方面を流れている一級河川の庄内川、この川

で信長や秀吉が遊んだと云われている。 

 この庄内川左岸には三つの大きな河原があった。 

成願寺河原、名塚河原と枇杷島河原である。枇杷島河原は西区

の枇杷島橋付近から下流、中村区稲葉地にかけて広がる大きな河原であった。 

清洲（当時は清須）や名古屋（当時は那古野）を始め、近在で河原といえば、枇杷島河原の

ことであったという。  

茶せん髷に、腰にいろいろなものをぶら下げた吉法師時代の信長は、近在の子供達とこの

河原でよく遊んだという。そのなかに中村の稚児集団があり、日吉丸（後の秀吉）もその集団

の中にいた。 

彼等は川狩などして魚をとり、枇杷島や清洲、津島まで売りに行ったという。 

  

 

 

川底の浚渫が進み、現在河原 

                      らしきものは見当たらない。 

                       （右岸より撮影） 

                                      左端上方の建物は名城大付属高の校舎 

  

（現在の枇杷島河原付近） 
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「二つのおどり」 

27 期 加藤 武 (浄心 2) 

急遽、この原稿を書くことになった。何を書こうかなぁと思案している内に投稿期限が来

てしまい、やむなく直近の出来事を書くことにした。 

6 月に申し込みをしていた家族旅行に行ってきました。8 月 12 日～14 日にかけた 2 泊 3

日のツアーで高知県と徳島県へ。ツアーのタイトルは【高知よさこい祭り 徳島阿波おどり 

四国二大夏祭りと鳴門のうず潮・大歩危峡】です。特に阿波踊りは現役時代から一度は直に

見たいとの欲求がようやく実現したものです。 

 

初日の 12 日は高知まで行き、夜のおどりを見た。「よさこい祭り」は 9 日の前夜祭に始ま

り、10 日.11 日と本番、12 日は全国大会・後夜祭と言うスケジュール。今回は全国大会を桟

敷席で観賞した。形態は鳴子を鳴らし団体で踊る、「名古屋どまん中祭り」とそっくりだ。当

然ですね、名古屋が真似してるのだから。(ちょっと失礼かな) 

場所は高知駅と高知城の付近で 10 数か所の競演場・演舞場

が設けられているとの事。でも、自分たちが自由時間に見られ

るのは 2.3 か所です。 

桟敷席では 2 時間ほどの間に沢山のチームが目の前を通り過

ぎていく。見所は凝らした衣装。奇抜なものからシックなもの

まで。全部でどれだけのチームを見たのだろう？参加チーム数は全国大会と言う事で高知県

外から 50 程、県内はいくつだろう。北は秋田県が 1 チーム、関東～九州地方まで幅広く参加

している。聞けば「全国によさこい交流のネットワーク」が 200 程出来ているようです。さ

すが歴史が長い成果でしょう。でも、毎年どまつりを見慣れている為か余り感動は無かった。 

 

2 日目は徳島県へ。これも楽しみにしていた「かずら橋」を渡った。思っていたより短い

のに少々がっかり。揺れを楽しんできました。大歩危渓谷を遊覧船観光の後、阿波踊り会場

へ。このツアーは例の”総踊り”を楽しみにして申し込んだのだが、ご存じの通りの騒動です。 

こちらも多数の連が繰り出し、目の前を通り過ぎる。桟敷席は 2 時間だが工夫を凝らした

衣装と踊りで楽しんできました。私は「女踊り」が好きです。両

手を上に差し上げ、顔がわずかに見える程度に笠をかぶり、斜め

交互に出すしなやかな足さばきが気になります。 

でも残り 30 分ほどになると少し疲れ気味で『まぁいいな』と

言う感じでホテルへ向かった。そこで『総踊りをやった』と TV

で知ることに。(少し残念・・・) 

 

3 日目、大塚国際美術館で 3 時間過ごす。ここはすごい！皆さん、一度は見られたら良い

と思います。世界中の有名な絵画が実物大で展示されている。精巧に作られた陶板なので触

る事ができ、写真も自由に撮影できる。解説などをじっくり見ていると一日必要だ。 

妻は初めてなので一生懸命？に鑑賞していた(みたい)。私は 2 回目なので・・・。 

その後、鳴門のうず潮観光船で観潮。これも過去に見ていたので適当にスルー。 

以上、真夏の報告でした。 



- 23 - 

【109号のお詫びと訂正】 

◆「表紙」の絵「本物」とは違い四角のものが長方形になり、柴田定子様にはご不快な思

いをおかけしてお詫び申し上げます。 

◆「グランドゴルフ同好会」の写真が左・右反対になり。大きさも縮んでしまい、ご不快な

思いをさせ申し訳ありませんでした、加藤丈志様と同好会の皆様にお詫び申し上げます。 

◆「西雀友会」の世話人の方々お名前。電話番号全て消えてしまい申し訳ありませんでし

た、塚田佳代子様と世話人の方々・同好会の皆様にお詫び申し上げます。 

◆「随想」の「ラジオ少年のたわごと」で最後の 2行が重複してしまいました。ここにご寄

稿された、伊藤光弘様と皆様にお詫び申し上げます。 

【編集後記】 

  110号をお届け致します、この 6月より編集が初めて、何もわからないまま試行錯誤して

携わっています。 

このため会員の皆様に多大なご迷惑をお掛け致しました、これに懲りずご愛読ください。 

どうか、知りえた情報・随想・絵画・写真等のご投稿をお願い致します。 

 

【今後の発行予定】 

       111号 平成 30年 12月    112号 平成 31年 3月 

        

 

 

 

 

 

 

発行責任者  森 富貴子 （電話 521 -3098） 

編集責任者  勝 シズ子   sizuko@kcf.biglobe.ne.jp(電話 501-1319) 

広報委員   加藤 武   田口 葉子  大海 之子  畠中 忠次  

 

 

mailto:sizuko@kcf.biglobe.ne.jp(電話50
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名古屋の「旅コン貸切バス」 

アワジ観光サービス有限会社 

452-0071 愛知県名古屋市西区鳥見町 2-22-1 

パークシティ鳥見 B913  

 

 

旅の友！アワジ観光！ 

☎052-524-2113 「お気軽にお電話を」 

http://www.awajikankou.com/
http://free-illustrations.gatag.net/tag/%E3%83%90%E3%82%B9?ssort=__reaction_buttons_5________________-pm&sdir=desc
http://free-illustrations.gatag.net/tag/%E3%83%90%E3%82%B9?ssort=__reaction_buttons_5________________-pm&sdir=desc
https://creativecommons.org/licenses/by/3.0/
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